
De : André Côté  
Envoyé : 17 avril 2008 09:41
À : 
Objet : RE: Iles
 
Ça aurait l’air que t’as pris un coup de vieux?? T’es où? Moi je suis chez Premeir
Tech pour les îles, la Basse Côte et la nouvelle Calédonie
 
André Coté, Tsr., MBA
Vice Président Principal - Secteur Municipal
Roche ltée, Groupe-conseil

Présentateur
Zone de texte 
178P-1896



MISE EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIALITÉ 
L'information contenue dans ce courriel est réservée exclusivement à l'usage personnel et confidentiel du destinataire indiqué ci-
dessus. Si ce message ne vous est pas adressé et que vous n'êtes ni un employé ni un mandataire chargé de le remettre au
destinataire, nous vous avisons par les présentes que vous avez reçu ce document par erreur et qu'il est strictement interdit  de le
réviser, de le diffuser, de le distribuer ou d'en faire une copie puisque confidentiel. Si vous avez reçu cette communication par erreur,
veuillez nous en aviser immédiatement par courriel et supprimer le message original.

CONFIDENTIALITY CAUTION 
The information contained in this e-mail is intended only for the personal and confidential use of the recipient(s) named above. If the
reader of this message is not the intended recipient or an employee or agent responsible for delivering it to the intended recipient, you
are hereby notified that you have received this document in error and that any review, dissemination, distr bution, or copying of this
message is strictly prohibited. If you have received this communication in error, please notify us immediately by e-mail,  and delete the
original message.

 

De :  
Envoyé : 17 avril 2008 09:36
À : andre.cote@
Objet : Re: Iles
 

Merci

Le maire va jubiler
Salutations et merci

..............................................................................
Transmis par mon BlackBerry
No. 
..............................................................................

----- Message d'origine -----
De : André Côté 
À : 
Envoyé : Thu Apr 17 09:30:14 2008
Objet : RE: Iles

Vérification faite = vrai, mais pas de date d’annonce, cependant ce serait supposément avec Chantier Canada qui
doit être annoncé officiellement la semaine prochaine. Alors je suppose que dès qu’elle aura ces munitions en
poche elle pourra tirer. Je pense que si la semaine prochaine l’annonce est faite, il faudra relancer instantanément la
ministre

André Coté, Tsr., MBA
Vice Président Principal - Secteur Municipal
Roche ltée, Groupe-conseil



 

MISE EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIALITÉ
L'information contenue dans ce courriel est réservée exclusivement à l'usage personnel et confidentiel du
destinataire indiqué ci-dessus. Si ce message ne vous est pas adressé et que vous n'êtes ni un employé ni un
mandataire chargé de le remettre au destinataire, nous vous avisons par les présentes que vous avez reçu ce
document par erreur et qu'il est strictement interdit de le réviser, de le diffuser, de le distribuer ou d'en faire une
copie puisque confidentiel. Si vous avez reçu cette communication par erreur, veuillez nous en aviser
immédiatement par courriel et supprimer le message original.

CONFIDENTIALITY CAUTION
The information contained in this e-mail is intended only for the personal and confidential use of the recipient(s)
named above. If the reader of this message is not the intended recipient or an employee or agent responsible for
delivering it to the intended recipient, you are hereby notified that you have received this document in error and
that any review, dissemination, distribution, or copying of this message is strictly prohibited. If you have received
this communication in error, please notify us immediately by e-mail, and delete the original message.

________________________________

De : 
Envoyé : 17 avril 2008 07:24
À : andre_cote@
Objet : Tr: Iles

Salutations et merci

..............................................................................
Transmis par mon BlackBerry
No. 
..............................................................................

----- Message d'origine -----
De : 
À : 'andre_cote@
Envoyé : Wed Apr 16 08:57:08 2008
Objet : Iles

Y parait que NN aurait dit au conseiller de GE qu'elle annoncerait CAM-Fatima

Peut on avoir cette confirmation par MYC via Bruno

Hubert et le maire n'ont que des rumeurs
Salutations et merci



..............................................................................
Transmis par mon BlackBerry
No. 
..............................................................................




